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セシオンで給料未払い
▶「７月分からもらってないんで
す」、9月半ばのある日の夕方、セ
シオンなど区施設の受付業務（民間
委託）で働いている女性たち15人
ほどが議会にやってきた。驚いて、
議会のすべての控え室に声をかけ
ると、残っている議員たちが集まっ
た。▶自民党のベテラン議員が中
心になり区と交渉した結果、最後
の委託料（半月分のみ）は、区から現
金で業者に渡し、その手で女性た
ちの代表に渡すことで、みなさん
に支給された。▶その後労働組合
を結成して賃金交渉を行った結果、
未払賃金立替払制度により、未払
い残り２ヶ月分のうち８割の支給
が可能となった。

区にとっては他人事
▶実は３月から遅配が続いており、
区はその事実を知っていながら翌
年度もこの業者との契約を継続し
たことになる。▶パートさんたち
は区に「業者への委託料を、直接
私たちの方に払って下さい」と頼
んだけれども区はそれに応じず、
業務命令を出しただけだった。▶

10月の区議会
では、奥山を
含め何人もの
議員がこの問
題を取り上げ
たけれど、区
は「委託料は

あくまでも契約の相手方に支払う
べきもの」と繰り返すのみ。▶「直
接の救済措置は法的に出来ない」
というのは、その通りなんだけれ
ど、9月末には議会の求めに応じて
支給が出来たわけで、手だてがな
かったわけではない。同じ職場で
働く人たちなのに、アチラの給与
の確保は関心外ということか。

人件費削減ーいずれ区の
首を絞めることに
▶そもそも事業を行うための経費
（光熱費や必要な物品）は絞るに限度が
あるわけで、民間委託とは、企業
が利益を出すために働く人たち（多
くは地元区民）の人件費を安く切り
詰めることにほかならない。▶奥
山は以前、区はそれで一時的に支
出を減らすことになるが、結局そ
れは区民の税収減となって、区の
首を絞めることになるのではない
かと質疑したことがある（2005年
３月3日予算特別委員会）。「社会的責
任」の語も持ち出したけれど、趣
旨は伝わらなかった。その後「ワー
キングプア」という言葉が出来た、
いまでは「官製ワーキングプア」
の一言で伝わるようになった。

民間委託のデメリット
▶それだけではない。人件費が低
いので人材が定着しないことも、
区にとって大きな損失だ。民間委
託の会社には基本的に情報公開が

及ばないので、
議会の目が届か
ないこと、税金
使途のチェック
が出来ないこと
になる。▶言い
換えると、企業の利益のために税
金投入しているわけで、だったら
（パートであっても）直接雇用した方が、
より多い賃金を支払える計算にな
る。実際、セシオンパートの時給
は860円（夜間940円）。区の直接
雇用は1,100円ほどである。

公正な賃金ー短時間公務
員制度の活用を
▶杉並区と同じ業者を使っていた
板橋区は未払い事件後、委託の給
与水準の上限額（区職員標準人件費の
６割以下）を撤廃して、水準を上げ
ることに決めた。野田市では公契
約条例を定めた。しかしいずれも、
正規職員とは別体系であり、低値
安定にならないとも限らない。▶
そもそも日本では、「同一価値労働
同一賃金」（オランダが有名）がまっ
たく実現していない。道遠しとも
言えるが、めざすべきはこの方向。
短時間勤務の公務員制度が定めら
れたのだから、積極的に活用して
いくべきだろう。それこそが、本
当のワークングシェアになる。

　ご意見などいただければ嬉しい
です。ブログもご覧になって下さ
いね。

「お給料を払って下さい」
奥山たえこ 検 索
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杉 並 ス ケ ッ チ・・・2010 初 春 号
▶杉並は広い！ 各地の動きをお届けします。
ご質問、ご意見お待ちしています。

【善福寺～久我山地域】
外環道路 ー補正予算
凍結、説明会開催
▶民主党政権に代わってからも、
外環道建設は見直しとの指示は
出ていない。でも今回、補正予
算90億円の内9割(用地買収
費用等)を凍結。だのに国のお
役人は各地で説明会を開催(西
荻区民センターは12月17日)。
▶杉並区は10月に沿線市長ら
と連名で、早期着工を求める要
望書を国に提出。環境破壊の道
路は要らないとの区民の声をよ
そにして。

★印【成田東・下井草・宮前】
保育室（区設民営）
▶さらに3カ所、2010年4月新規開設。
これで待機児童はほぼゼロになる予定。
▶ただしまた増える可能性あり。潜在
的需要が
喚起され
るので。

【成田東】
阿佐ヶ谷住宅提訴！
▶第一種住居専用地区（良好な
住宅地を守るための一番厳しい制
限）に規定の倍の高さ20mに緩和
する地区計画（都が認可）の是非を
巡って周辺に住む55名が、12月
18日東京都を提訴。
▶なお、住宅内を通る道路（区道）
と住宅側との所有権境界確定に必
要なハンコが集まっていないので
建替え工事に入れないでいる。(こ
ちらは調停中）。

【高円寺北】
警大跡地裁判
▶中野と杉並区にまたがる警察大学
校跡地をめぐって2つの裁判進行
中。①4haだったはずの防災公園が、
1.5haに減らされることの違法性。
②地区計画の違法性(第一種住専地
区の隣になんと50mの建物建設)。
▶ 次 回： ① 2010 年 1月 22日
10:45～。②2月 5日 10:15～。
いずれも東京地裁522号法廷。
ブログ：「警大跡地市民フォーラム」

【松庵】
認知症高齢者
▶グループホーム(定員18
名)が建設される。区も補
助金支出(1千2百50万円)。
2010年11月開設予定。

【高井戸・浜田山】　
三井グランド環境裁判
次回：1月20日２時（東京高裁102
号法廷）
▶第6回控訴審(9月7日)では、区が三井
グランドを、」南北2つの工区にわざわざ分
けて開発したことで、都知事の許可を免れた
こと（手続きの違法）が、土地区画整理事業
の終了資料から分かったことを明らかにした。
ホームページ：「三井グランドと森を守る会」

● 12/22（火）：「外環道　国
と都との面談会」（外環道検討
委員会）＠西荻区民センター
● 12/19（土）：教育委員会
を考える（杉並の教育を考え
るみんなの会）＠阿佐ヶ谷
● 12/13（日）：「母子家庭の
子どもの貧困」（マザーフェス
タ）＠荻窪
● 12/12（土）：開かれた議
会をめざす会シンポジウム
● 12/11（金）：区長と語る「減
税自治体構想」
● 12/  8（火）：本会議（最終日）
● 12/  7（月）：自治基本条例
特別委員会
● 12/  6（日）：（仮称）地方

議員年金を廃止する市民と議
員の会設立総会
● 12/  4（金）：道路交通対策
特別委員会
● 12/  3（木）：議会改革部会
● 12/  2（水）：総務財政委
● 11/30（月）：本会議、総
務財政委員会
● 11/27（金）：警大跡地開
発問題裁判傍聴＠東京地裁
● 11/26（木）：議会改革部
会
● 11/25（水）：本会議、全
員協議会（減税自治体構想）
● 11/24（火）：本会議（一
般質問登壇）
● 11/21( 土 )：本会議

● 11/20( 金 )：憲法ひろば「平
和に武力は必要か」（伊勢崎氏、
高田氏）＠阿佐ヶ谷
● 11/17( 火 )：学習会「病院
PFI 神話の真実」＠文京区
● 11/11（水）：特別区講演会
増田寛也氏「分権時代の地方
議員の役割」＠区政会館
● 11/10（火）：都市計画審
議会出席、健康相談会＠荻窪、
学習会「母子家庭の母の自立
支援プログラム」23 区民自治
の会＠文京区
● 11/  9（月）：いんくるーし
ぶ杉並定例会＠荻窪
● 11/  7 〜 8（土日）：議員の
ためのスキルアップ講座＠名
古屋

● 11/  1（日）：阿佐ヶ谷住宅
問題阿佐ヶ谷 LOFT にて話し
● 10/31（土）：豊下楢彦氏「天
皇とマッカーサー」＠高田馬
場、アジア記者クラブ主催。
● 10/26 〜 28（月〜水）：総
務財政委員会行政視察熊本市、
太宰府市
● 10/23（金）：ごみ有料化
勉強会開催＠久我山
● 10/21（水）：ゲストティー
チャー＠富士見ヶ丘小学校
● 10/17（土）：高円寺駅前
駐車実地調査
● 10/  9（金）：本会議最終日、
議会改革部会第５期
● 10/5 〜 8（月〜木）：決算

特別委員会
● 10/3（土）：福嶋浩彦さん
講演会「市民と行政」＠中野
● 10/2（金）：決算特別委員会、
学習会「幼保一元化」＠文京
● 9/30 〜 10/1（水〜木）：
決算特別委員会
● 9/29（火）：道路交通対策
特別委員会
● 9/28（月）：ホームレスア
パート事業裁判傍聴＠地裁
● 9/26~27（土日）：寄せ場
交流会参加＠代々木
● 9/25（金）：総務財政委
● 9/15（火）：本会議、図書
館講座常世田良氏＠阿佐ヶ谷
● 9/14（月）：本会議、反住

基ネット連絡会  連続講座＜第
17 回＞「住基ネット自治体経
費追求キャンペーン」＠東京
しごとセンター
● 9/11（金）：本会議（奥山
一般質問）
● 9/10（木）：本会議初日
● 9/  7（月）：三井グランド
環境裁判傍聴＠東京高裁
● 9/  2（水）：都市計画審議
会出席
● 9/  1（火）：原発カフェ＠座・
高円寺
● 8/29 〜 30（土日）：第 16
回全国市民オンブズマン大会
参加＠岡山大学
● 8/22（土）：五十嵐敬喜氏

杉並区地図
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☆印【堀ノ内、下高井戸】
幼稚園→子供園に
▶区立幼稚園６園のうちまずこ
の２園から実施。「子供園」とは、
幼稚園であって、保育所の機能
ももつ施設。

【久我山】
放射５号線道路
▶国の史跡指定を受けている
玉川上水を挟んで幅60m道
路を通す計画。道路が出来た
らどんな様子になるかの実物
体感のため、兵庫橋の西側に
モデル整備を設置する。
▶上水周辺には貴重な植物も
あって、上水を守れという声
もあるが、聞き入れられない。

【堀ノ内】　
都市型多機能
施設
▶高齢者の住居(グルー
プホーム、定員18名 )、
宿泊(ショートステイ20
名)、通所(認知症デイサー
ビス)などの機能を備え
た施設。運営は株式会社。
2011年7月開設予定。
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2009年６月６日（第二定例会）

貧困ビジネスー追い出し
屋との契約を解除せよ
　→「厳正に対処する」。
【質問趣旨】▶高齢者などでアパー
トの入居保証人を見つけられない
方に対し、区は現在、家賃保証会
社を紹介している(補助金も出す)。
その事業者は「追い出し屋」(滞納
すると、鍵を交換する等して強引な取立て
を行う)として知られる会社で、裁
判で慰謝料支払いを命じる判決も
出されている。▶この事業者との
契約は即刻解除すべきだ。
【答弁】万一にも違法な回収行為
等が行われた場合には、
直ちに厳正に対処する。
【解説】▶追出し屋の手法は
言うまでもなく悪辣。では良
心的な保証会社はエラいかと
言うと、実は滞納リスクのな
い安心ケースしか引き受けない(これでは
一体何のための保証か)。▶だから、収入
の不安定な人は、追出し屋まがいのところ
しか利用が出来ない。そこに追出し屋の跋
扈基盤がある。根本原因は(前政権の)公
共住宅政策の貧困。▶この問題は今大きく
動いている。業界では「滞納者ベータベース」
(ブラックリスト化!)を作ろうという動き
があって、市民団体が反対表明。▶国は住
宅部会で検討中、「追い出し屋」を規制する
新法を準備中。

2009年 11月24日（第四定例会）

減税自治体構想
【質問趣旨】❶後世の住民のために、
また、使わないと決めている税を
なぜ徴税できるのか。❷歳入予想

2009 年 第 二 ～ 四 定 例 会 ( 要 旨 )        

一 般 質 問 賛否の分かれた 議 案
のグラフの平成66
年の具体的な数値を
述べよ。❸住民投票
で決めるべきだ。
【答弁】❶将来減税と
いう形で還元するものであり、一
定の時間軸の中で捉えれば、負担
と受益の関係は保たれている。❷
平成66年度までのシミュレーショ
ンになってはいるが、40年後の予
測については、一定期間ごとの更
新によって、調整していく。❸区
長がマニフェストに掲げて当選し
た政策であり、考えていない。
【解説】❶10年も後の住民が受益する。こ
れで負担との関係が保たれていると言う。
あなたは、この答弁で納得できますか。
❷つまりグラフをきざんではみたが、そ
の数値は分からない。なぜならシミュレー
ションでしかないからという答弁。だった
ら、いかにも歳入が増えていくかのような
グラフは書かない方がよいのでは。❸区長
に投票した方、ここまで考えていました？

■月途中就任時の報酬は
日割りとする改正ー反対
【議案要旨】 行政委員の月途中での
就任、退任の際には、報酬を(１日
在籍でも1ヶ月分支給だったのを)日割
り計算とする改正。それ自体は賛
成(むしろ改正が遅すぎた)。しかし地
方自治法（203条の2）の原則は日割
りであるのに、特に事情もないの
に月額制としている本条例そのも
のが違法、ゆえに議案に反対。
■補正予算２, ４, ５号ー
賛成
これは如何かというものもあるが、
何より待機児童対策費（保育室の増設
等）が含まれているので賛成。
■図書館の指定管理者制
度適用６館ーすべて反対
成田,阿佐ヶ谷,永福,方南,宮前,高井戸

【議案趣旨】▶「指定管理者制度」
とは、究極の民間委託と言われ、
管理一切を委託する仕組み。▶図
書館は無料だから、事業者が「創
意工夫」すればするほど支出が嵩
み、事業としてのうまみがない。
今回参入した事業者の中には、宿
泊施設の管理を途中で放り出した
ものも。だのに答弁は、「きちんと
やってくれると思う」の一点張り。
行政の責任放棄はなはだしい。
■子供園条例ー反対
▶待機児童対策は必要だし、幼保
一元化も理解する。しかし準備が
半年もなく、進め方が拙速。

講演「土地所有にカクメイ〜
都市計画法改正への提案〜」
＠中野区商工会館
● 8/21（金）：説明会「公園
予定地の土壌汚染処理」＠高
円寺中学
● 8/18（火）：コメンテーター

「議会と外圧」＠中野
● 8/15（土）：靖国神社見学
● 8/12（水）：教科書採択会
議傍聴、採択抗議集会
● 8/11（火）：帰京
● 8/  9（日）：帰省
●8/7〜8（金・土）：スキルアッ
プ講座「決算審査、情報公開」
＠名古屋
● 8/  5（水）：視察板橋区役

所へ「女性の健康、病児保育」
● 8/  4（火）：避難場所ヒア
リング＠都庁
● 8/  2（日）：開かれた議会
をめざす会運営委員会
● 7/31（金）：住民監査請求
陳述傍聴、学習会辻山幸宣氏

「議会基本条例」＠区議会内
● 7/29（水）：防災課避難場
所ヒアリング、子育て応援券
説明会＠セシオン杉並
● 7/27（月）：ＩＴ自治体サ
ミット＠座・高円寺
● 7/24（金）：視察会津若松市。
議会基本条例制定をめざす会

（杉並区議有志）
● 7/23（木）：視察福島県。

議会基本条例制定をめざす会
● 7/18（土）：開かれた議会
をめざす会シンポジウム阿久
根市竹原市長
● 7/16（木）：外環道説明会
＠西荻区民センター
● 7/15（水）：母子家庭の母
の就労支援のヒアリング
● 7/13（月）：杉並区教員分
限裁判傍聴＠東京地裁
● 6/22（月）：三井グランド
訴訟傍聴
● 6/19（金）：本会議（最終日）。
● 6/18（木）：道路交通対策
委員会
● 6/16（火）：総務財政委
● 6/12（金）：裁判傍聴（阿佐ヶ

谷住宅に関連する情報公開不
服申立て、追い出し屋被害）
● 6/10（水）：「社会保障カー
ド検討会報告書を読む会
● 6/  9（火）：本会議● 6/  8

（月）：本会議、いんくるーし
ぶ杉並定例会＠荻窪
● 6/  6（土）：本会議一般質
問（奥山質問日）
● 6/  5（金）：高嶋伸欣さん
歴史教科書授業＠阿佐ヶ谷
● 6/  2（火）：福祉行動
●6/  1（月）：ホームレスアパー
ト事業裁判傍聴。　
● 5/29（金）：臨時本会議
● 5/28（木）：個人情報保護
審議会、区民相談

● 5/27（水）：学習会・変貌
する住民管理制度と “ 国民Ｉ
Ｄ化 ” 構想
● 5/26（火）：「なくそう婚外
子差別 つくれ住民票」最高裁
判決報告＠下北沢らぷらす
● 5/25（月）：議会基本条例
をめざす会会議
● 5/23（土）：シンポジウム

「第１８回憲法記念行事　昭和
史における憲法九条」主催日
弁連＠霞ヶ関クレオ　
● 5/21（木）：道路交通対策
特別委員会
● 5/19（火）：後期高齢者医
療制度学習会＠区議会、外環
道沿線議員会議＠荻窪

● 5/18（月）：弁護士相談追
い出し屋対策＠銀座、学習会

「子どもの貧困」23 区民自治
の会＠文京区
● 5/17（日）：「みどりの未来
をどう描く？持続可能な福祉
社会へ」主催みどりの未来
● 5/16（土）：シンポジウム「議
会の仕事」（主催：自治体議員
政策情報センター「虹とみど
り」）＠代々木区民センター
● 5/15（金）：「行政改革を導
く電子政府・電子自治体への
戦略」（主催 NPO 法人
市民と電子自治体ネットワー
ク）＠虎ノ門パストラル
● 5/14（木）：総務財政委員会。

報 告 案 件 へ の 質 疑
2009年9月15日（第三定例会）
病院誘致の財政は？
　→「話し合っていない」
【質疑趣旨】▶夏から始まった杉並
区地域医療体制に関する調査検討
委員会での病院誘致は、財政計画
は、いつ行うのか。
【答弁】財政負担やその支援のあり
方は、(会議の)対象としていない。
【解説】▶病院誘致には、多額のお金がかか
る。区の財政支援が欠かせないはず。とこ
ろがその検討もなしに、話だけ進めるのは、
あまりに無謀かつ無責任です。
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日程・イベント情報をメールで
▶議会での質問日程や、区内でのイベント
等をメールでご連絡しています。
　送付先アドレスを教えて下さい。もしく
は奥山のブログをご覧になって下さい。

土曜議会の傍聴へ ぜひ！
●２月13日 ( 土 ) 午前 10 時〜午後５時

この日は代表質問。

●於 杉並区議会（３階で申込が必要です）

一般質問は２月 15 日〜 17 日。
奥山の一般質問日と時刻は、２月８日頃に決まります。

奥山ブログをご覧になるか、
議会事務局（03-3312-211 1代）までお問合わせを。

★区議会のＨＰで、動画が見られます。奥山の登壇は、
2008 年2月20日、6月17日、9月17日、11月22日、
2009年２月18日、6月6日、9月11日、11月24日です。

「減税自治体構想」条例：
住民投票を
▶そもそも制定に反対ですが、
これだけ後世に長期に亘り影響
のある事案は、少なくとも住民
投票で決めるべきです。
議員特権廃止:ボーナス 
45%増し支給
▶奥山の冬のボーナスは、約
150万円でした (手取り120万

円。これでも0.1ヶ月削減した)。多額
さに正直胸が痛みます。規定は
冬1.85ヶ月ですが、管理職加算
という名目で45%増しの実際は
2.68ヶ月支給。なぜ議員が管理
職待遇？　これじゃぁ当局となれ
合っていると言われても仕方ない。
▶支給率の条例を決めるのは議会。
議員年金もそうですが、これでは
議席にしがみつきたくもなること
でしょう。

区 議 会 に お 出 か け を！　　

議 会 改 革 ー こ ん な こ と も や っ て ま す。
 議員定数半減！　はたまた議会
不要論（憲法上は必置）まで、厳
しい視線があります。奥山は、
残念ながらむべなるかなと思う
一方で、民主主義の道具として、
本来の働きができる仕組みを
と、議会内外で運動しています。

■議員年金廃止！　
　　　究極の議員特権
▶併給が可能で加入期間も短
い。何より税金投入率が高い。
そんな特権的国会議員年金は
'05年に廃止(ただし方法は似非廃
止)。一方、地方議員年金は支給
額切下げ、掛け金増額を繰り返
した挙句、積立金は2011年に
枯渇する、実質破綻。

▶総務省は2009年3月、年金制
度検討会を設置、12月に存続と廃
止の両論併記の報告書を発表。と
ころが全国市議会議長会は、廃止
どころか、税金投入を増やせ(4割
→5割)と言い出す始末。▶政党
の地方議員は国会議員選挙の実動
部隊だから、国会でもおいそれと
廃止できないのが、この問題の本
音。この上は無所属議員が声を出
すしかないと考え、「議員年金を廃
止する市民と議員の会」(ブログあ
り)を、知人や仲間たちと立ち上げ
ました(設立総会2009年12月6日)。
▶2010年1月30日午後「議員
年金廃止!」シンポジウムを都内で。
詳細は、奥山または上記のブログで。

■開かれた議会をめざす会
▶名前の通りの
会があります。
奥山は2009年
度の代表に就
任。秋には「落
とせダメ議員ー
賢い市民が議会を救う」と題して、
議会傍聴を続けるウオッチングの
会4団体が、一堂に介してシンポ
ジウムを開催。好評でした(記録は
会のブログ参照。会の名前で検索)。▶会
場からの「議会は必要ですか」に
対し、３団体が「不要」。厳しい評
価です。残りは「首長に問題ある
時には議会は必要」と。▶次のシ
ンポジウムは５月の予定。奥山の
ブログでもご案内します。
■杉並区議会
　　議員改革部会第5期
▶この数年、多くの議会で議会基本
条例の制定が相次いでおりちょっ
としたブーム。▶杉並でもつくり
たいという声があって、今年の改

革部会(議長の諮
問機関)で検討を
続けています。
奥山もメンバー
として参加。要
点議事録は議会
サイトで。

同封チ
ラシをご覧
胃になって、
減税自治体構
想に、ご意見
を出して下
さいね！

奥山たえこ


